



**Bund der Pfadfinderinnen
& Pfadfinder e.V.**

stellvertr. Bundesvorsitzende

Sarah Jäger, Cronenberger Straße 100a, 42119 Wuppertal

An
die Landesleitungen, ggf. zur
Weiterleitung an Stammesführungen,
die Bundesleitung und das
Bundesfahrtenteam zur Kenntnis

Sarah Jäger
Cronenberger Str. 100a
42119 Wuppertal
Tel.: 0202-5119188
Mobil: 0176-20044490
sarah.jaeger@pfadfinden.de
www.pfadfinden.de

BdP-Bundesamt
Kesselhaken 23
34376 Immenhausen

Sparkasse Grebenstein
BLZ 520 518 77
Kt. 30 452

30. September 2011

Liebe Freunde der Bundesfahrt,

die Bundesfahrt 2012 wird abgesagt. So haben es Bundesvorstand und alle Landesvorstände auf dem Bund-Land-Treffen am vergangenen Wochenende schweren Herzens aber einstimmig beschlossen. Die Gründe für die Absage versuchen wir im Folgenden kurz zu erläutern.

Im April 2010 entschlossen sich die Bundesstufentagungen der PfadfinderInnen- und der R/R-Stufen dazu, im Jahr 2012 eine Bundesfahrt für beide Stufen durchführen zu wollen. Auf der Bundesversammlung Ende Mai 2010 wurde der Antrag auf Durchführung einer Bundesfahrt im Jahr 2012 angenommen. Weder ein Team noch das Fahrtenziel standen zu diesem Zeitpunkt fest. In den darauffolgenden Monaten suchte die Bundesleitung nach einer Fahrtenleitung. Bis Mitte April hatte sich noch niemand gefunden und die Bundesfahrt stand kurz vor ihrem Aus. Dankenswerter Weise fanden sich jedoch zwei junge Menschen, die die Verantwortung übernehmen wollten, und stellten zwei Fahrtenziele auf der Bundesversammlung Ende Mai 2011 vor (Spanien und BeNeLux).

Schon auf dieser Bundesversammlung gab es Zweifel aus den Reihen der Bundesdelegierten an der Kurzfristigkeit der Vorbereitung und am Bundesfahrt-unerfahrenen Team. Dennoch haben die Bundesdelegierten und der Bundesvorstand der Unternehmung und der Fahrtenleitung zugestimmt. Diese Zweifel wurden leider nie zu 100 Prozent ausgeräumt, was sich daran zeigt, dass einige LVs bereits über Alternativveranstaltungen zur Bundesfahrt nachgedacht haben.

Von Juni bis August konnten über eine Ausschreibung weitere Mitglieder für ein Team gefunden werden. Nach einem ersten Treffen mit dem gesamten Team und nach der Vorfahrt entstand eine verfahrenere Situation. An vielen Stellen traten Probleme zu Tage. Mehrere Teammitglieder waren unzufrieden. Durch Unerfahrenheit, andere Herangehensweisen und Zeitmangel wegen privater Angelegenheiten blieben Aufgaben liegen, wurden von anderen übernommen oder vergessen. Auf der anderen Seite rast uns die Zeit davon. Viele Aufgaben müssten demnächst erledigt sein, wurden aber nicht ausreichend diskutiert oder es gab keine Verantwortlichen dafür.

Auf dem Bund-Land-Treffen im September 2011 berichteten wir den Landesvorständen über den Ist-Stand der Planungen, z.B. gebuchter Zeltplatz, Vorfahrt, reservierte Segelschiffe etc., erwähnten aber auch die Probleme.



unsere ökologische Bildungsstätte: BdP Pfadfinderzentrum
www.zentrum.pfadfinden.de

Mitglied in
World Association of Girl Guides and Girl Scouts
World Organization of the Scout Movement





**Bund der Pfadfinderinnen
& Pfadfinder e.V.**

Angesichts der sehr gut vorbereiteten Bundesfahrt 2008 nach Finnland, bei der es aber am Ende zu vielen Problemen und sogar internationalen Verwicklungen kam, ist der BdP in Bezug auf das Thema Bundesfahrt gerade sehr sensibel. Wir baten die Vorstände, mit ihrer Hilfe erfahrene Ergänzungen für das Team zu suchen. Bis Sonntagmittag gab es aber leider keinen Zuwachs und so entschlossen sich die Vorstände angesichts der Kürze der Zeit dafür, die Bundesfahrt abzusagen.

Diese Nachricht trifft uns natürlich alle. Das Team hat bereits viel Herzblut und Zeit in die Vorbereitung gesteckt. Das ist sehr bitter und macht keinen Spaß.

Der BdP wird sich zukünftig u.a. mit den Fragen beschäftigen müssen, ob er eine Bundesfahrt will, ob diese regelmäßig stattfinden soll, wie diese aussehen könnte, wie damit umgegangen wird, wenn eine Fahrtenleitung bzw. ein Team nicht oder erst sehr spät gefunden werden kann, wie man junge Menschen sinnvoll unterstützen kann u.v.m.

Unser Dank gilt dem Team, das sich für die Bundesfahrt sehr stark gemacht hat und wir hoffen, dass diese jungen, dynamischen Menschen trotzdem weiterhin Motivation finden können, sich bei Aktionen im BdP einzubringen.

Herzlich Gut Pfad und seid wach
Olli und Gutemiene

